

Betreff: PRESSEMITTEILUNG | ADFC begrüßt die Mitgliedschaft Usingens in der AGNH | ADFC Usinger Land, 9. April 2025

Von: "ADFC Usinger Land e.V." <info@adfc-usinger-land.de>

Datum: 09.04.25, 16:10

An: info <info@adfc-usinger-land.de>

PRESSEMITTEILUNG des ADFC Usinger Land

vom 9. April 2025

ADFC begrüßt die Mitgliedschaft Usingens in der AGNH

Usingen ist neues Mitglied der Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen (AGNH) [1] geworden. Dazu gratuliert der ADFC Usinger Land. Die Stadt Neu-Anspach und die Gemeinde Wehrheim sind bereits Mitglied. Im Hochtaunuskreis fehlt nun nur noch Schmitten.

Bürgermeister Wernard nennt die letzten und geplanten Aktivitäten der Stadt Usingen. Als letzte Maßnahmen werden neue Fahrradabstellanlagen und neue Wegführungen der Buchfinkenroute, einer lokalen radtouristischen Rundroute um Usingen sowie die Info-Tafeln der TaunusRunden zu deren Bewerbung genannt. Als geplante Maßnahmen werden Lückenschlüsse zwischen Wilhelmsdorf und Niederlauken sowie eine Neukonzeptionierung der Radwegbeschilderung genannt.

Die Fahrradabstellanlagen wurden vom ADFC teils deutlich kritisiert, vor allem wegen wenig geeigneter Standorte, ungeeigneter Ausführung und nicht eingehaltener Baustandards (siehe [2]).

Die Buchfinkenroute wurde um Zuführungen und Varianten erweitert. Auch hier setzt die Kritik des ADFC an: Der Variantenreichtum ist eher verwirrend als der Sache förderlich. Statt mehr Varianten ist eine bessere Wegweisung und vor allem die Beseitigung gefährlicher Straßenquerungen notwendig.

Die Aufstellung von Informationstafeln wird vom ADFC begrüßt. Sie finden sich inzwischen auch an den Wehrheimer Rundrouten und sind sehr hilfreich für die Orientierung und Bewerbung. Weniger gut findet es der ADFC, dass das Konzept der TaunusRunden, die ursprünglich qualitative Mindeststandards voraussetzen soll, damit untergraben wird. Denn die Buchfinkenroute ist nach wie vor eher provisorisch im Sinne einer Wandererwegweisung beschildert und nur teilweise im Standard der Fahrradwegweisung gehalten. Nach wie vor kann man unterwegs ohne Ortskenntnisse leicht die Route verlieren, wenn man nur den Schildern folgt.

Der Lückenschluss zwischen Usingen und Pfaffenwiesbach ist umstritten. Statt eines straßenbegleitenden Radwegs soll ein abseitiger Weg im Wald hergestellt werden, der mit größeren Umwegen und vermeidbaren Höhenmeterverlusten verbunden ist

und auch hinsichtlich der sozialen Sicherheit erheblich nachteilig ist (siehe [3]).

Die angeführte Fahrradwegweisung wird vom Hochtaunuskreis neu konzipiert, nicht von der Stadt Usingen. Die Stadt wird lediglich im üblichen Umfang beteiligt. Der ADFC erkennt keine besondere Leistung der Stadt Usingen. Wichtig wäre es aus ADFC-Sicht vor allem, bei der Neukonzeption auf die Belange der Usinger Radfahrenden zu achten und die dann überarbeitete Wegweisung permanent zu pflegen. Mit der bisherigen Wegweisung ist das auch in Usingen - wie in weiten Teilen des Hochtaunuskreises - leider nicht gelungen. Sie wurde vernachlässigt. Das hat jetzt einen sehr weitgehenden Neuanfang durch den Hochtaunuskreis notwendig gemacht und war in der Vergangenheit kein Ruhmesblatt, bietet für die Zukunft aber Chancen.

Zum Lückenschluss zwischen Wilhelmsdorf und Niederlauken liegen dem ADFC derzeit keine belastbaren Angaben für Aussagen vor.

Usingen hat beim vorletzten Fahrradklima-Test 2022 als Kreisletzter das Schlusslicht von Königstein mit der Note 5+ übernommen. Die Stadt ist damit auch Schlusslicht aller 57 in die Wertung gekommenen hessischen Kommunen unter 20.000 Einwohner geworden und bundesweit auf Platz 460 von 474 gleichgroßen Orten gelandet (siehe [4]). Die Ergebnisse des letzten Fahrradklima-Tests Ende 2024 werden im Juni 2025 in Berlin durch das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur und den ADFC vorgestellt.

Der ADFC erwartet nun mit der AGNH-Mitgliedschaft mehr Engagement bei der Förderung des Alltagsradverkehrs in Usingen. Es mangelt an sicheren Radwegen zu Schulen und an wichtigen überörtlichen Hauptverbindungen - vor allem der Weg ins Rhein-Main-Gebiet über Wehrheim ist nicht alltagstauglich. Auch auf der Buchfinkenroute muss mehr für die Sicherheit getan werden. Eine große Gefahrenstelle ist die Querung der B456 zwischen Usingen und Grävenwiesbach sowie die B275 vor Merzhausen. Angesichts des sich verschärfenden Klimawandels brauchen wir Wirkungen. Es zählt neben vielem anderen, was an mehr Radverkehr vor allem im Alltag durch geeignete Maßnahmen auf die Straße kommt. Der ADFC wünscht der Stadt Usingen, dass sie die sich mit der AGNH-Mitgliedschaft bietenden Chancen in diesem Sinne nutzen kann.

[1] Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen (AGNH)

<https://www.nahmobil-hessen.de>

[2] Usingen: Fahrradstellplätze - Neuerungen 2024

https://www.adfc-usinger-land.de/nachrichten/einzelnachrichten/Usingen_Fahradstellplaetze_2023.html

[3] K726 - Radweg Usingen-Tannenhof - Wehrheim-Pfaffenwiesbach

https://www.adfc-usinger-land.de/nachrichten/einzelnachrichten/K726_Radweg_US-Tannenhof_WH-Pfaffenwiesbach.html

[4] Übersicht: Fahrradklima-Test im Usinger Land

<https://www.adfc-usinger-land.de/nachrichten/einzelnachrichten/fahradklima-test.html>

ENDE der Pressemitteilung

=====

Ergänzende Informationen

Link zur Internet-Seite des ADFC Usinger Land e.V.

mit vielen aktuellen Themen zum Radverkehr und Radtourismus im Usinger Land

<https://www.adfc-usinger-land.de>

- Nachrichten zu Neu-Anspach: www.adfc-usinger-land.de/neu-anspach

- Nachrichten zu Usingen: www.adfc-usinger-land.de/usingen

- Nachrichten zu Wehrheim: www.adfc-usinger-land.de/wehrheim

Mit freundlichen Grüßen und der Bitte um Veröffentlichung

Stefan Pohl

ADFC Usinger Land e.V.

Vorsitzender

Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club

ADFC Usinger Land e.V.

Postfach 1143, 61241 Usingen

Eingetragen im Vereinsregister Amtsgericht Bad Homburg, AZ VR1720

Als gemeinnützig anerkannt Finanzamt Bad Homburg, AZ 03 250 60205 - K07

Kontakt: Stefan Pohl (Vorsitzender ADFC Usinger Land e.V.)

Tel.: (06081) 5764881 (Q-ADFC)

E-Mail: info@adfc-usinger-land.de

Internet: <https://www.adfc-usinger-land.de>

ADFC-Portal für alle geführten Radtouren und ADFC-Veranstaltungen

- ADFC Usinger Land: www.adfc-usinger-land.de/touren-termine

- allgemein: touren-termine.adfc.de

=====

ANHANG: ADFC-Gliederungen

ADFC Usinger Land e.V. (Neu-Anspach, Usingen, Wehrheim): www.adfc-usinger-land.de

ADFC Hochtaunus e.V.: www.adfc-hochtaunus.de

ADFC Hessen e.V.: www.adfc-hessen.de

ADFC e.V. (Bundesverband): www.adfc.de

=====

ANHANG: Über den ADFC

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e.V. (ADFC) ist mit mehr als 240.000 Mitgliedern die größte Interessensvertretung der Radfahrerinnen und Radfahrer in Deutschland und weltweit. Er berät in allen Fragen rund ums Fahrrad: Recht, Technik, Zubehör und Tourismus. Politisch engagiert sich der ADFC auf regionaler, nationaler und internationaler Ebene für die konsequente Förderung des Radverkehrs.

Im Usinger Land ist der ADFC vor Ort wie folgt vertreten:

- Neu-Anspach, Usingen und Wehrheim: ADFC Usinger Land e.V.
- Glashütten, Grävenwiesbach, Schmitten, Weilrod: über ADFC Hochtaunus e.V.